

Passons maintenant aux Etats-Unis. Là, comme ici, les enfants fréquentent les classes jusqu'à 12 ans, 13 ans. Mais compte-t-on leur éducation comme terminée du moment qu'ils ont abandonné les bancs de l'école? oh! non; ce n'est encore là qu'une légère ébauche qu'il faut s'efforcer de suite de perfectionner. On les appliquera au travail durant le jour, mais on organisera des écoles du soir, surtout durant l'hiver, pour continuer leur éducation, après les heures de travail. C'est-à-dire qu'en même temps que la surabondance de vie de l'adolescent développera ses membres, fortifiera ses muscles, retrempera son tempérament par l'exercice du travail, le développement de l'intelligence se poursuivra dans l'étude; les ressources du génie seront provoquées à se faire jour, par les éléments des sciences qu'on mettra à leur portée; le caractère se formera, se redressera par les leçons et les exemples qu'on lui donnera; et tout ce feu de la jeunesse, qui dans son audacieuse impétuosité croit ne devoir reconnaître aucun obstacle capable de l'empêcher de parvenir à son but, sera exploité par une sage direction, qui, sans rien lui faire perdre de sa puissance, saura le mettre à l'abri des écarts, et fixer son choix vers un but véritablement utile. A cet âge, l'élève est capable de comprendre que ce qu'on lui fait apprendre n'est pas de la pure théorie, dont il n'aurait nul besoin dans la pratique, il conçoit déjà que le succès dans l'avenir qui s'ouvre devant lui, dépendra entièrement de moyens, d'agents, que l'instruction seule peut lui fournir. Aussi, parmi les différentes matières des cours qu'on lui propose, choisit-il, de suite, celles qui occuperont son attention d'une manière toute particulière, parce que sur elles, il entend spécialement s'appuyer pour obtenir le succès dans la carrière qui a fixé son choix. De là cet empressement à prendre un abonnement à la publication la plus en rapport avec le but qu'il a en vue, et son ardeur à la lecture, par ce que chaque jour il reconnaît que l'horizon s'élargit devant lui, que sa vue peut se porter plus loin, que les nombreuses lacunes qu'il remarquait dans l'ensemble de ses connaissances, se combient petit à petit, et qu'il entrevait dans l'étude la solution d'une foule de difficultés qui semblaient lui interdire le succès dans ses entreprises.